

AU PAYS DES POMMES ET DES LUCIOLES



Ce soir-là, c'était Noël et pourtant la tristesse envahit le village. Les rues, les maisons étaient plongées dans le noir total. Pas la moindre petite lueur pour guider les gens. Même la lune s'était cachée derrière d'épais nuages. Les yeux des chats ne brillaient plus.



A l'intérieur des maisons les sapins s'étaient éteints. Les rires des enfants avaient laissé place aux pleurs. Quelques flammes de bougies dansaient derrière les vitres embuées mais leurs halos n'arrivaient pas à égayer le cœur des bambins.



Le Père Noël fut aussitôt prévenu de la situation du village. Il chercha une solution en caressant sa longue barbe blanche.

« Comment vais-je faire pour me guider dans ce noir total? Il me sera impossible de déposer les jouets au pied des sapins. »

« Comment repérer les cheminées ? »



Pour le Père Noël, la mission s'annonçait impossible.

« Je vais devoir annuler ma tournée, sauf si... » dit-il songeur.

Le Conseil municipal au grand complet se réunit autour du chef électricien du village. Ce dernier leur annonça que toutes les installations électriques étaient normales.

Pour M. le Maire, l'important c'étaient les enfants. Les priver de la magie de Noël et de ses lumières était impensable. Surtout qu'ils attendaient cet événement depuis si longtemps et avec grande impatience.

Il était 23h en ce 24 décembre. Encore 1h avant que les cloches de l'église ne sonnent les douze coups de minuit. Sans électricité, elles resteraient muettes. La population était anéantie.

A quelques centaines de mètres du village, dans un verger planté de pommiers, régnait une ambiance étrange. Une surprenante clarté éclairait les arbres fruitiers. Quelques minutes auparavant, M. Mary, le doyen du village, qui fumait sa pipe sur le pas de sa porte, aperçut dans le ciel, une longue traînée lumineuse qui vint se poser à proximité des maisons.

« Ce n'est pas une étoile filante, pas à cette époque de l'année et pas aussi grosse ! » s'exclama-t-il.

Intrigué, M. Mary attrapa sa lampe à pétrole d'une main, sa canne de l'autre et se dirigea en direction du faisceau lumineux. Après une poignée de minutes de marche, celui-ci découvrit le verger entièrement éclairé.

Le vieux monsieur s'approcha d'un pas hésitant, comme hypnotisé et s'écria :

« Oh, quelle merveille ! ».

Le brave homme cueillit une pomme d'un rouge éclatant qui éclairait tel un lampion. De plus en plus curieux mais aussi peu rassuré, il s'approcha tout près du fruit et il découvrit un trou percé dans la pomme aux trois quart vidée de sa chair. C'est ainsi que le vieil homme se trouva nez à nez devant une luciole à l'abdomen scintillant. En quelques secondes, il comprit l'étrange phénomène, leva la tête, observa autour de lui et remarqua que chaque pommier s'était transformé en un magnifique sapin lumineux. Les pommes tardives brillaient de mille feux comme des bougies phosphorescentes.



Ivre de joie, oubliant sa canne contre un arbre, le vieillard retrouva ses jambes de 20 ans et rentra guilleret au village annoncer sa mystérieuse découverte. Les habitants le prirent pour un doux illuminé. Il insista jusqu'à ce que les villageois finissent par se décider à le suivre.

Hommes, femmes et enfants, s'acheminèrent au travers des sentes en direction du verger. Quand ils aperçurent au loin une illumination qui grossissait au fur et à mesure qu'ils s'approchaient, les moqueries laissèrent place à l'étonnement et à la curiosité.

Excités, grands et petits se dispersèrent dans le verger et cueillirent avec précaution ces beaux fruits lumineux. L'effervescence était à son comble.

De retour au village, toutes les pommes furent accrochées aux sapins et l'intérieur des maisons se para d'un éclat magique.



Des centaines d'autres Lucioles tracèrent un chemin sur les toits des maisons guidant ainsi le Père Noël vers les cheminées. Les rires emplirent de nouveau les demeures et le hameau brilla d'une lueur féerique grâce aux insectes virevoltant joyeusement au-dessus des maisons. Même dame la lune sortit sa tête des nuages et les yeux des chats scintillèrent de milliers d'étoiles.



A l'aube, les lucioles s'éteignirent et s'évanouirent dans la nature.

Quand le village se réveilla enveloppé de son manteau de brume, les habitants se demandèrent s'ils n'avaient pas rêvé mais les pommes suspendues aux sapins confirmaient que cette nuit de Noël avait été réellement féerique.

La lumière revint comme par enchantement le jour de Noël, mais le mystère demeura entier. Plus jamais on ne revit de lucioles dans les pommes.

Depuis ce jour et à chaque Noël, les parents racontent à leurs enfants, devant un sapin enguirlandé de pommes, comment grâce à Monsieur Mary et aux lucioles, cette nuit fut magique.

Joël Tribhout

